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Verbale della Riunione del Consiglio Direttivo SIUMB 11 giugno 2022 

Sede Operativa Societaria, Viale delle Milizie, 9 - Roma ore 09.00/17.00 

Presenti : 

IANNETTI Giovanni           Presidente 

CANTISANI Vito             Past- President 

VALLONE Gianfranco  Presidente Eletto 

CAIAZZO Corrado            Consigliere 

COCCO Giulio                            Consigliere 

SERRA Carla                         Consigliere 

STELLA Salvatore Massimo         Consigliere 

VIDILI Gianpaolo   Consigliere 

 

SPIEZIA Stefano                             Segretario Generale 

VILLANO Carlo              Segretario alla Presidenza 

 

Collegato da remoto 

BORTOLOTTO Chandra                  Consigliere 

Assente giustificato 

ROMANO Raffaella Marisa   Consigliere 

Presenza dei Consiglieri, del Segretario Generale e della Segreteria Nazionale 

 

ORDINE DEL GIORNO 

1. Approvazione verbale CD 10/05/2022 seconda parte 

2. Comunicazioni del Presidente 

3. Comunicazioni del Segretario Generale 

4. Aggiornamenti Programma Formativo Padova  

5. Sedi eventi 2023-2024-2025 

6. Disamina proposta Napoli per EFSUMB 2024 

7. Varie ed eventuali 
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1. Approvazione verbale CD 10/05/2022 seconda parte.  

Il verbale viene approvato all’unanimità dal CD. 

 

2. Comunicazione del Presidente 

Il Presidente relaziona sulla prima edizione dell’Accademia svoltasi al Borgo di Tragliata: “HCC 

dalla A alla Z”, con il coordinamento del Prof. Piscaglia. I discenti sono stati 45, metà dei quali hanno 

usufruito di una borsa di studio SIUMB che copriva interamente il costo del soggiorno, dei pasti e 

dell’iscrizione al corso. Docenti e discenti sono rimasti estremamente soddisfatti sia per l’alto valore 

didattico che per l’atmosfera informale creatasi che ha permesso un costruttivo sviluppo, grazie anche 

alla sede scelta. 

Il Presidente sottolinea che sarà fondamentale esporre il problema ad Assobiomedica sulla necessità 

di supportare i corsi che avranno luogo a Tragliata, location semplice ed “agreste” ma registrata 

nell’elenco delle attività ricettive come Dimora Storica, in contrasto con il codice di regolamentazione 

di Assobiomedica che impedisce lo svolgimento di Corsi in tali sedi. 

Il Presidente propone, inoltre, di effettuare, entro l’anno, una seconda edizione sulle masse renali, 

coordinata dai Professori Bertolotto e Drudi.  

Il CD, dopo ampia discussione, esprime compiacimento per il successo di questa nuova modalità di 

formazione e approva la seconda edizione proposta dal Presidente.  

Il Presidente comunica di aver incontrato, insieme al prof. Calliada, durante l’evento formativo di 

maggio a Matera, il Presidente dell’Associazione degli infermieri AiiUB Riccardo Destefanis che ha 

manifestato l’interesse di poter condividere con SIUMB un percorso formativo. Il CD, dopo ampia 

discussione, ritiene che sia corretto riaprire una collaborazione con gli infermieri nei limiti 

dell’accordo sottoscritto da SIUMB con l’Ipasvi alcuni anni fa.  

Si ritiene, inoltre, di affidare il compito di coordinamento di questa attività al dott. Augusto Cedrone 

che ha già avuto modo di occuparsi in passato dell’ecografia rivolta agli infermieri. 

Il Presidente riferisce come il corso specialistico in urgenza –emergenza organizzato dalla Dott.ssa 

Tamburrini e dal Dott. Scuderi abbia riscosso un notevole successo esaurendo i posti disponibili sia 

in presenza che on line; sottolinea come con la nuova specializzazione in medicina d’urgenza ci sia 

una notevole richiesta formativa e propone di organizzare una nuova edizione del corso specialistico 

durante l’evento di Padova del prossimo novembre, affidando l’organizzazione alla dott.ssa 

Tamburrini e alla dott.ssa Consoli. Il CD approva all’unanimità. 

Il Presidente illustra la necessità di avere uno spazio a Padova dedicato alle procedure interventistiche 

e comunica di avere preventivamente chiesto di organizzare un Simposio satellite all’Up-date al Prof. 

Spiezia, il quale si è dichiarato disponibile ad organizzare un simposio sull’interventistica epatica e 

tiroidea. Il CD approva nominando come coordinatori per tale evento il Prof. Spiezia per la tiroide e 

il dott. Tarantino per il fegato.   
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Il Prof Spiezia comunica che si informerà sulla possibilità di avere in uso gratuito dei phantom da 

utilizzare per le esercitazioni.  

Il Presidente chiede al CD di nominare i due nuovi coordinatori del corso base che sostituiranno per 

il biennio 2023-2024 la dott. ssa Serra e il dott. Vidili, neoconsiglieri, ed individua per tale compito 

la dott.ssa Meloni e il dott. Scuderi che si aggiungeranno al dott. Catalano. Il CD, dopo ampia 

discussione, approva all’unanimità. 

Viene nominato all’unanimità il dott. Bortolotto quale responsabile delle FAD; il dott. Bortolotto, 

presente da remoto, accetta e ringrazia con la consapevolezza della particolare importanza del 

compito affidatogli.  

Il Presidente riferisce di un lungo colloquio con il dott. Buonerba sulla governance del rapporto tra 

SIUMB e SIUMB Fondazione, da cui è emerso che sarà il Segretario Generale, in quanto nominato 

e non eletto, a tenere, su mandato del CD della SIUMB, i rapporti con la Fondazione.  

Il Presidente riferisce che in Segreteria Nazionale sono arrivati numerose richieste di chiarimenti di 

colleghi che non riescono a concludere il corso base coordinato dal dott. Eugenio Corcioni, che 

sollecitato per vie brevi a chiarire la situazione ha assicurato che entro il mese di giugno avrebbe 

trovato una soluzione per far completare il corso base da parte dei numerosi discenti.  

Il Presidente espone al CD la necessità di avere un colloquio con la Direzione Generale di Agenas 

affinchè venga recepita la necessità che l’ecografia abbia un ruolo centrale nella complessa 

articolazione dell’assistenza sanitaria prevista dal PNRR; Il CD, dopo ampia discussione, approva e 

dà mandato al Presidente di sollecitare un colloquio ad AGENAS e dispone che la delegazione dovrà 

essere composta dal Presidente stesso, dal Past President Prof. Cantisani, dalla consigliera dott.ssa 

Serra, dal Segretario Generale Prof. Spiezia e dal Presidente della Fondazione SIUMB Prof. Drudi.  

Il Presidente comunica al CD che si attiverà per vedere se esiste la possibilità per SIUMB di 

partecipare al finanziamento di borse di studio per dottorati con le modalità indicate dal PNRR che 

prevedono tra l’altro il completo recupero fiscale; il CD esprime compiacimento per l’iniziativa e 

resta in attesa di successivi approfondimenti. 

Il Presidente riferisce sulla necessità di concludere il lavoro della Commissione Didattica uscente 

concedendo, dopo aver verificato la correttezza della documentazione presentata, il nulla osta per il 

trasferimento della Scuola della dott.ssa Meloni e del dott. Scuderi. Il CD approva ringraziando il 

dott. Romano e gli altri componenti della Commissione uscente per il lavoro svolto ed augurando alla 

nuova Commissione un proficuo e sereno lavoro.  

Il Presidente riferisce, infine, di aver avuto comunicazione dal dott. Granata sulla necessità di doversi 

sospendere momentaneamente dalla carica di editor del JUS a causa di problemi familiari. Il CD ne 

prende atto, ringrazia il dott. Granata per l’efficacia del lavoro svolto augurandosi di riprendere presto 

l’attività di Editor.   
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3. Comunicazioni del Segretario Generale  

 

Il Segretario Generale pone la problematica relativa ai pagamenti on line da parte della segreteria 

(traduzioni per il JUS, acquisto biglietti aerei/ferroviari, materiale ufficio, ecc.), ritiene che la 

soluzione possa essere trovata autorizzando l’attivazione di una carta pre-pagata. Chiede, pertanto, di 

conferire alla Dott.ssa Tozzi tutti i poteri per la sottoscrizione di contratti aziendali e bancari atti a 

tale scopo, quando necessario. Il CD approva all’unanimità. 

Il Segretario Generale sollecita IL CD a dotare la sede di una assicurazione di responsabilità civile, 

riferisce che è arrivata la proposta di Vittoria Assicurazioni, Società convenzionata con SIUMB, con 

un preventivo di 600 Euro/anno. Il CD approva. 

Il Segretario Generale riferisce delle richieste di Patrocinio pervenute. 

La prima è relativa al corso "La venipuntura ecoguidata della fistola arterovenosa per Emodialisi” a 

cura del Prof. Meola che si svolgerà a Pisa il 16 settembre 2022: la richiesta è conforme al 

regolamento tranne che per la riduzione quota a favore dei soci SIUMB, pertanto la concessione viene 

data previa regolarizzazione di questo aspetto. 

La seconda richiesta concerne il corso “ECOGRAFIA IN MEDICINA nella diagnosi e nelle terapie” 

che si svolgerà a Reggio Emilia nei giorni 23/24 settembre 2022.  

Si apre una ampia discussione in cui intervengono tutti i Consiglieri ed il Presidente, la perplessità 

principale che emerge è legata principalmente alla constatazione che è un corso che tende ad essere 

in parte simile al corso base, si decide comunque di concedere il Patrocinio, si ritiene però necessario 

un approfondimento per preservare il più possibile il programma formativo SIUMB.    

4. Aggiornamenti Programma Formativo Padova  

 

Vengono presentati i programmi del corso base, dell’up-date e dei corsi specialistici inviati dai 

rispettivi coordinatori che dopo ampio dibattito vengono approvati all’unanimità.  

Si decide inoltre di approfondire il tema della medicina legale, argomento della lezione affidata al 

dott. Aliotta, si ritiene possa essere utile proprio ai fini medico legali aver un position paper societario 

legato alle modalità di refertazione e alla iconografia. 

Il Presidente si offre di approfondire la tematica insieme alla dott.ssa Serra e al dott. Caiazzo. Il CD 

approva.   

 

5. Sedi eventi 2023-2024-2025  

 

Il Presidente riferisce al Consiglio in merito alla necessità di stabilire con grande anticipo le sedi degli 

eventi; si conferma per maggio 2023 di avere come sede Palermo e si dà mandato ai Proff.ri Soresi e 

Bartolotta di verificare alcune strutture congressuali selezionate dalla Segreteria.  Come di consueto 

la sede di novembre 2023 sarà Roma c/o l’Hotel Ergife. 

Per il 2024 quale sede di maggio si ipotizza di nuovo il Savoia Hotel di Bologna a cui la Segreteria 

invierà a stretto giro formale richiesta di preventivo. Nel mese di novembre 2024 la scelta cade su 

Napoli ove si svolgerà l’Efsumb.  

Nel maggio 2025 nuovamente la sede dovrà essere nel Nord mentre in novembre Roma con l’Ergife.  

Il Segretario Generale interviene sottolineando come sia decisivo scegliere il più possibile sedi eguali 

per le varie aree geografiche, facilmente raggiungibili e preferibilmente sedi di università. Tutto il 

Consiglio concorda.  
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6. Disamina proposta Napoli per EFSUMB 2024  

 

    Si apre un’ampia discussione sull’organizzazione di EFSUMB. Il Prof. Vallone consiglia la 

seconda settimana di novembre (9-12 novembre) quale periodo prescelto e la Stazione Marittima 

quale location ottimale. Si conviene di rinviare ad un prossimo Consiglio l’attenta disamina delle sedi 

e dei preventivi per l’organizzazione di Euroson 2024. 

 

7. Varie ed eventuali  

Non essendoci null’altro da trattare il CD si scioglie alle ore 17.00. 

 

    Il Presidente        Il Segretario alla Presidenza 

Giovanni Iannetti        Carlo Villano 

 


